
智行理财网
四川金控重组四川信托(四川金控集团党委书记)

熬过了一个漫长的春节，四川信托的投资人终于等到了2021年的第一个官方会议纪
要。

官网发布的信息显示，2021年2月8日
下午，
四川银保监局负责人、四川省地方金融监管局负责人、四川信托负责人与部分委托
人沟通代表在四川信托召开了2
021年第一次沟通会，就委托人当前关心事项进行了交流。.

事项之二：关于四川信托部分股东挪用资金

监管部门前期已多次约谈四川信托及其相关股东，督促积极履行股东责任并书面要
求其采取限期整改、追回挪用资金等补救措施。

同时，监管工作组积极协调司法机关对违法违规行为依法查处，对股东及其关联方
违规占用的资金进行清收。

关于部分股东挪用信托资金的问题，这个是已经众所周知的事情。但是要形成白纸
黑字，公开在监管网站上才更具有权威和说服力。

去年当管控组进驻的时候，那句“拒不配合”是非常严厉低的措辞了。
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仔细一想，脊背都要发凉。

此次管控组组强调与司法机关协助对其违法行为进行一个调查，这是好事。但是考
虑到当地复杂的环境，这个过程必定不会那么顺利。关注点在于司法机关究竟是纯
省内的还是省内和省外、包括更高层面的联合来进行一个侦查行为。

但万变不离其宗的一点，就是始终围绕法治的框架。

事项之三：关于重组

属地政府和有关部门在省内外持续寻找具有较强实力的合格战略投资者，以积极推
进重组工作。

对四川信托有关资产重组和处置工作予以积极协调。

去年四川信托在资产处置方面做了两
件事情：
第一个是拍卖川信大厦；第二个就是出售宏源证券股份，目前来看好像没有一个有
确切的信息。

从去年六月就开始暴雷的四川信托，一直在讨论较强实力的合格战略投资者入驻，
半年之久也没有一点点的音信。几个对信托感兴趣的地市，都已经作出了更加明智
的决策。广州今年将复活广国投，而上海在力保本土牌照不流失的情况下，溢价收
购了天津信托。省外有实力的地方，目前看不出对川信这块牌子的需求。

作为四川省本土唯一一家信托公司，四川信托的问题主要还是出在地方上。那么倾
向于认为本土金融机构来进行入驻，而且考虑到川信的复杂性，可能是联合收购。

在去年的文章《四川银行成立，四川信托会如何》一文中，曾经猜测省金控会否是
意向方之一。官方明确了对于信托牌照的需求，但现实却没有控股甚至参股一家信
托公司。四川信托会否被收入囊中？

没有确切消息之前，只能是猜测。

事项之四：关于清产核资招标安排
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计划3月底之前会计师事务所、资产评估公司、律所全部进场。

看了会计师事务所，不禁让人想起去年毕马威入驻审计川信，审计报告其实早已经
完成，但是在川信股东的骚操作下，迟迟未能与投资人相见。这也预示着，川信的
问题比很多人想象的都要糟糕，所以才要换审计机构。

现在来看的话，如果管控组让资产评估公司、会计事务所和律所全部入住进场的话
，可能才会形成一个相对比较公允和客观的对四川信托全面的反映。

现在看到的，只是冰山一脚。冰山下面的巨大黑洞，是看不到或者说不敢看的。

事项之五：关于风险项目处置

目前采取“双控双签”的工作模式推进。

关于风险项目的处置问题，采取严格的“双控双签”等工作模式。这个风险处置要
看段性进展，这里无从进行讨论。

还有一点：监管工作组表示，将指导四川信托进一步完善委托人沟通代表推选机制
，搭建沟通平台，通报相关工作进展情况。四川信托经营管理相关情况将通过官网
、公众号等渠道公布。

这个就是发声方式和渠道的问题了，希望今后会有一个比较好的沟通机制。不然投
资人们，真的是太不容易了。

如何看待（仅代表个人观点）

在管控组入驻
四川信托之后，投资人的最
初的期待和期望是非常高的
，经历过长达半年的煎熬和痛苦之后，终于算是看到了解决问题的一点曙光。

但是后来的公告，让很多投资人颇有微词。其实这都是很正常的事情，双方磨合和
博弈会一直存在。之前部分投资人跟笔者表达过类似的担忧，但是此次会议纪要整
体上来看还是积极的。

四川信托的问题，既然已经被银保监点名并且派驻建信信托，相信管控组
一直会秉承着法制化和市场化的原则，包括贯彻2021年银监会工作会议精
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神的，最大程度的保护投资者的合法权益。

毕竟管控组是投资人相信的，其他各方就不说了、

古人云：擒贼先擒王；
川信的问题谁是罪魁祸首一目了然。正如政信三公子所言：“要向大股东施压，跟
经理层对抗就是舍本逐末”原话不大记得了，大概就是这个意思了。这里不是要为
经理层脱责，而是要分清事务的主要矛盾和次要矛盾。

打个不恰当的比喻，经理层不过时提线木偶，随时都可以换掉；而背后操纵木偶的
人才是主谋。
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